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平成 30 年６月 定例教育委員会 会議録 要旨 

 

１ 日 時 

平成 30 年６月 28 日（木） 

  開会 午前９時 30 分 閉会 午前 11 時 25 分 

 

２ 場 所 

  市役所西館 2-6 会議室 

 

３ 出席及び欠席委員 

  出席者 大野教育長 上野委員 今村委員 飯盛委員 大庭委員 荒牧委員 白木原委員 

  欠席者 なし 

 

４ 会議出席職員 

  山口教育部長 江頭学校教育担当部長 橋間教育総務課長 松尾保育幼稚園課長 深町生

涯学習課長 古庄文化課長 副島教育総務課副課長 高塚生涯学習課副課長 松本教育総

務課庶務係長 

 

５ 教育長の報告事項 

 

・昨日発生した小城中学校の学校給食での異物混入の件について、概略を報告する。電話に

て報告はさせていただいていたが、本日３社ほど新聞報道もなされているところである。

発生場所は小城中学校２年生のクラスで、12 時 45 分くらいに給食納入業者において調理

された学校給食用の米飯を配送用容器から生徒が個人ごとにつぎ分けて配膳しようとした

ところ、配送用容器の中に異物を発見した。ただちに同一の納入業者を利用している管内

の他の学校の調査を行ったが、他には異常はなかった。異物については金属製のねじで、

給食納入業者の米飯の反転機のねじがひとつはずれている状況が発見されたため、おそら

くここではないかということで、納入業者により厳密な調査が行われている。 

・生徒へは全校集会を行い、保護者については文書で事実をお知らせした。幼稚園には間に

合わなかったが、本日文書でお知らせした。 

・本日子供たちの健康状態についても報告があったが、異常はないと報告を受けている。 

 

〔意見・質問〕 

○教育部長 

補足説明で、昨日４時半過ぎに保健福祉事務所が米飯を納入していた堀江パンの

立ち入り調査を行い、日常の点検状況等の確認を行っている。残念ながら、点検状

況は頻繁に行われている状況ではなかったため、保健福祉事務所からは、日常点検、

ねじの脱落防止の対策等が講じられるまでは米飯の提供は許可できないとの事だっ

た。 

そのため、現時点では米飯の提供再開時期は明確ではない状況であるが、業者も

真摯に受け止めているところでもあり、こちらからも文書で更なる指導徹底を行い

たい。 

○Ｂ委員 

手際よく対応されており安堵している。今回は業者側の外部的な要因だが、ここ

だけで終わらせずに、小城市の教育委員会としても給食センターや自校で給食を提
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供しているので、調理、配食の段階でこの種の瑕疵が出ないように指導徹底をお願

いしたい。 

○教育長 

ご指摘のとおり、給食に携わる者全てがこういった可能性がある事を、危機感を

持って安全・安心の給食を提供するように、教育委員会としても指導徹底していき

たい。 

 

・６月の報告をさせていただく。５月下旬の梅雨入りからさわやかな天気が続いていたが、

ここ数日蒸し暑い日が続くようになり、本当に梅雨らしい天候になってきた。 

・先月の定例教育委員会以降も全国各地でいろんな事件事故が発生している。ノートに悲痛

な叫びを記し、虐待死した５歳の女児の事件で、昨日両親が起訴された報道を聞いたが、

子どものＳＯＳを両親が受け止めきれなかったが、どこかの機関で受け止める事は出来な

かったと考えさせられた。全国どこでも保護者さんと子どもについては様々な家庭環境が

あると思う。小城市管内で起きても不思議ではないと捉えなければならないと思う。教育、

福祉関係機関については、連携を密にしてＳＯＳを見逃さない体制を構築する必要がある。 

・６月 18 日に大阪府で地震があったが、小城市でも改めて教育施設内、通学路の点検やブ

ロック塀等の確認をさせていただいた。今後も自然災害は地震だけではないため、台風、

大雨を含めて素早い対応をしていかなければならないと改めて考えた。 

・２日小城郷土史研究会総会。 

・６日小城市社会人権・同和教育推進協議会総会、小城市人権・同和教育研究会総会及び研

修会。 

・同日、小城ロータリークラブから、母子家庭の新入学児童へ図書カード贈呈が行われた。 

・８日から市議会定例会が開会され、11 日から 14 日に一般質問が行われた。 

・一般質問は、新潟県の児童殺傷問題に関連して、教育委員会としての防犯の考え方、取り

組みについて質問がなされた。他にも夏休みの子どもの居場所に関する質問、小城市史の

編さんに関する質問、放課後児童クラブの支援員の資格や配置基準、子どもサポーターの

配置状況、発達障がい児の状況、ＬＧＢＴのような性的マイノリティへの対応について質

問された。 

・他には給食費の保護者負担軽減、教師の働き方改革や部活動の指導体制を質問され、平成

30 年度よりスタートしている小・中学校の空調設備事業については、現在業者選定のた

めの作業を行っているところであるが、スピード感を持って小・中学生に環境を整えたい

と答えたところである。 

・議会については、15 日の議案質疑、21 日の文教厚生常任委員会、最終日 26 日の閉会時に、

今回提案された議案については全て承認をしていただいた。 

・議会以外で、９日津の里ミュージアム開講式。１年間を通して、地域のボランティアの多

くの方の支えで体験活動をしていただいている。本当にいい組織だと感じる。 

・10 日フリー参観デー。 

・17 日ふれあい芸能まつり。16 団体の練習の成果を見て、観客の皆さんも一緒になって元

気になるような、素晴らしい芸能まつりだと感じた。教育委員会としても力を入れていか

なければならない事業と考えている。 

・19 日砥川小学校の小城市教育委員会学校訪問。 

・22 日小城市学校給食調理等業務委託業者選定委員会。今年度中に選定を行い、来年度に

向けて準備を行っていきたい。 

・24 日佐賀県国公立幼稚園ＰＴＡ連絡協議会。 

・25 日三日月小学校の東部教育事務所学校訪問。 
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・26 日小城市教職員人権・同和教育研修会。 

・27 日さくら保育園の小城市教育委員会園訪問、小城市租税教育推進協議会。 

・本日 28 日定例教育委員会、社会教育委員会。 

・今後、29 日岩松小学校の小城市教育委員会学校訪問、以降７月２日県・市町教育委員会

連合会定期総会、９日芦刈観瀾校の東部教育事務所学校訪問が予定されている。 

 

６ 議 事 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  平成 30 年５月定例教育委員会の会議録について（公開） 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

承認 

 

【議案第５号】 

小城市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令 

〔説明〕 

◇教育総務課長より説明 

小城市児童センターが、小城市福祉部社会福祉課へ移管された事に伴い、小城市

教育委員会公印規程の一部を改正する必要がある。 

平成 27 年に現在の保育幼稚園課の前身であるこども課から社会福祉課へ児童セ

ンターの分掌事務が移管されたものの、小城市児童センター所長の公印が教育委員

会の規定に残っていたため、それを削除し、以降の条ずれを是正するもの。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

承認 

 

【議案第６号】 

  小城市スポーツ推進委員の任命について 

〔説明〕 

◇生涯学習課長より説明 

小城市スポーツ推進委員の辞任に伴い、後任の委員として芦刈町の鶴丸正樹氏を

委嘱したい。任期は平成 30 年７月１日から平成 32 年３月 31 日までを予定してい

る。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

承認 

 

【議案第７号】 

    小城市民図書館協議会委員の任命について 

〔説明〕 

◇文化課長より説明 
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小城市図書館協議会委員に欠員が生じたため、補欠の委員の任命を提案するもの。 

中学校の図書館部会代表の交代に伴う委員の任命で、小城中学校の槇原校長から

牛津中学校五反田校長に交代する。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

承認 

 

第２ 報告事項 

【報告第 14号】 

    小城市保育所等施設整備事業費補助金交付要綱の一部改正について 

〔説明〕 

◇保育幼稚園課長より説明 

国の保育所等整備交付金交付要綱の一部改正に伴い小城市の交付要綱を改正する

もの。 

小城市の保育所整備については、国の補助金等の交付要綱を引用しているが、今

回、引用する要綱が平成 29 年３月 31 日付厚生労働事務次官通知から、平成 30 年

５月８日付通知による「国交付要綱」に変わったもの。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

【報告第 15号】 

  小城市立芦刈幼稚園の民営化に係る評価結果について 

〔説明〕 

◇保育幼稚園課長より説明 

小城市立芦刈幼稚園の民営化にかかる評価委員会を実施し、その結果報告が提出

されたので報告する。 

６月５日に山本評価委員長より教育長へ報告書が提出され、「Ａ」評価と高い評

価をいただいた。 

評価委員へは保護者アンケートの内容や、２月に行われた保育状況の確認を経て

３月に評価結果のとりまとめを行い今回提出された。特に保育所の運営をされてい

た法人が、今回新たに幼稚園部分をプラスしているので、教育部分の確認のため、

幼稚園の元園長も委員に参加いただいている。 

〔意見・質問〕 

○Ｂ委員 

「Ａ」評価を頂いたということで非常に安心したところ。市が民営化等に向かっ

て進めているところであるので、こういう結果が弾みになればと思う。 

○教育長 

芦刈の場合は、幼稚園、保育園がひとつの地域に１つずつあって上手く連携でき

たのではと思う。今後も小城市は幼稚園、保育園の民営化を進めていかなければな

らないため、今回のような評価を参考に進めていきたい。 

〔結果〕 

了承 
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【報告第 16号】 

  小城市子ども・子育て支援法施行細則の一部を改正する規則 

〔説明〕 

◇保育幼稚園課長より説明 

子ども・子育て支援法施行令の一部が改正となり、拠出金の充当対象が拡大され

る関係で、同法施行令第 23 条が１項建ての規定に変更された事に伴い、小城市子

ども・子育て支援法施行細則中に同条文を引用しているため改正する必要がある。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

【報告第 17 号】 

    平成 29年度一般財団法人小城体育協会の経営状況について 

〔説明〕 

◇生涯学習課長より説明 

５月定例教育委員会の時点で承認を受けていなかった平成 29 年度一般財団法人

小城市体育協会の経営状況報告書が同協会の総会にて承認を受けたため報告する。 

平成 29 年度は市民スポーツ活動の充実、競技力向上の推進、協会組織の体制強

化を３本柱に、自主事業として小城市民体育大会、小城市綱引き大会、小城市ス

ポーツ少年団交流会を開催する中、競技力向上の推進として、前年度県民体育大会

上位入賞の 11 団体へ特別強化費を配賦し強化練習を行った。 

また、第 70 回佐賀県県民体育大会では本市代表選手が 20 競技 39 種目に出場さ

れ、平成 28 年に引き続き総合第３位の好成績を残した。 

一方で２月に開催された第 58 回郡市対抗県内一周駅伝大会では、小城市代表

チームは６年連続７回目の総合優勝を達成した。 

施設使用料等収入による財政基盤の強化については、約 138 万円の増で、約

26％の増につながっている。 

正味財産の期末残高は、1,248 万 1,006 円で、平成 30 年度予算では正味財産期

末残高を 1,969 万 5,006 円で計上されている。 

〔意見・質問〕 

○Ａ委員 

説明の中にある正味財産とは。 

○教育長 

財産は、基金と指定正味財産、一般正味財産と区分されており、使途に制約を受

けているものを指すもの。詳細は後もって説明させていただきたい。 

〔結果〕 

了承 

 

７ その他 

 （１）教育委員会の共催及び名義後援事業について 

〔説明〕 

◇教育総務課庶務係長が説明 

  ①第９回小城市ふれあい芸能まつり／小城市文化連盟  
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②平成 30 年度（第 56 回）佐賀県高等学校総合体育大会 

／佐賀県高等学校体育連盟会長 

③第１００回全国高等学校野球選手権大会佐賀大会記念講演会／ASA 佐賀中央 

④平成 30 年度学校給食における食物アレルギー対策指導者研修会 

／佐賀県教育庁保健体育課長 

①佐賀子ども劇場の鑑賞例会及び自主活動／佐賀子ども劇場 

②第 18 回 ムーンファンタジアｉｎ三日月 

／ムーンファンタジアｉｎ三日月実行委員会  

③第 55 回佐賀県母親大会／佐賀県母親大会実行委員会 

④"明治維新 150 年記念『甲斐仁代と吉屋信子に捧げるオマージュ展』～明治・大

正・昭和を生きた女たちをめぐる新「花物語」～"／The Little Salon1341 

⑤"第３８回全日本バレーボール小学生大会佐賀県決勝大会" 

／佐賀県小学生バレーボール連盟 

⑥"第２回「桜花爛漫ふれあい寄席＆晴田こいこいまーけっと」" 

／地域ふれあい実行委員会 

⑦こどもおぎなう／株式会社 音成印刷 

⑧SAGA アイスアカデミー／特定非営利活動法人鳳雛塾 

⑨高田保馬博士をたたえる会／高田保馬博士顕彰会 

⑩第 31 回小城市芦刈ムツゴロウロードレース大会 

／一般財団法人 小城市体育協会 

⑪ＭＯＡ児童作品展小城市展示会／ＭＯＡ児童作品展小城市展示会実行委員会 

⑫第５回フォトクラブ三脚うしづ写真展／フォトクラブ三脚うしづ 

⑬第２回 小城市キンボール大会／一般財団法人 小城市体育協会 

⑭平和コンサート／小城市勤労者福祉協議会 

⑮祝日「山の日」記念事業―ふるさとの山を登ろう― 

／佐賀県山岳・スポーツクライミング連盟 

〔意見・質問〕 

○Ａ委員 

キンボールはどういう競技か。 

○生涯学習課長 

１チーム４人で、３チームが同時にコートに入り、攻撃側が相手を指定して大き

なボールを打ち、相手は落さないように拾って攻撃をする競技。 

○教育長 

今回三日月で開催されるので是非観覧いただきたい。 

〔結果〕 

了承 

 

 （２）小城多久地区中学校総合体育大会応援計画について  

〔説明〕 

◇学校教育担当部長が説明 

平成 30 年度、第 53 回小城・多久地区中学校総合体育大会の応援計画について、

今年度は７月 21 日土曜日、22 日日曜日に開催される。 

委員の皆様には直接会場に出向いていただき、選手、先生方に激励をしていただ

きたい。二手に分かれて会場に行く計画となっており、最初の会場となる芦刈小中

体育館及び小城中学校体育館にて開始式を開催し、そこで教育委員の皆様をご紹介
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する予定。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

 （３）園訪問等について 

〔説明〕 

◇保育幼稚園課長が説明 

先日のさくら保育園の訪問に参加いただき感謝する。７月９日には晴田幼稚園の

佐賀県教育委員会訪問、７月 15 日にすまいる保育園の内覧会となっている。 

すまいる保育園は、小城市内の初めての企業主導型保育園で、洋服の青山向かい

のコンビニエンスストア北側。15 日は午前中開園式で、午後内覧会を予定されてい

る。 

〔意見・質問〕 

○Ａ委員 

他に予定されている「おほほ」の場所は。 

○保育幼稚園課長 

三日月町社地区。この施設は、企業と提携した保育施設でベースとして江口病院

と提携し、今後複数の企業と契約できるとの事。こちらは７月 18 日に見学を予定

しており、詳細は晴田幼稚園の訪問時にお知らせしたい。 

〔結果〕 

了承 

 

８ 次回定例教育委員会開催日程及び場所 

 ◇定例会 

  【日 時】 ７月 26 日（木） 午前９時 30 分～ 

  【場 所】 小城市役所 西館２階 ２－６会議室 

 

９ 議 事【非公開】 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（非公開）                〔承認〕 

【議案第８号】 

教育委員会事務局職員の人事異動について                  〔承認〕 

第２ 協議事項 

【協議第２号】 

就学援助（準要保護）の認定について                    〔了承〕 

第３ 報告事項 

【報告第 18号】 

教育委員会事務局職員の休職について                   〔了承〕 

【報告第 19号】 

教育委員会事務局職員の育児休業について                 〔了承〕 

【報告第 20号】 

就学援助の認定について                         〔了承〕 


